

Fracaso del liberalismo

Alma de la más grande crisis que conoceemos es la del liberalismo.

Breve plato ha bastado para que ese ensayo democrático pusiera en evidencia la imposibilidad de vida.

Hace, en efecto, un siglo fracaso que el liberalismo se inició, y ya es difícil hallar de él, rastro siquiera en parte alguna del mundo.

de natural, lógico, que así haya sucedido.

Concepción híbrida, teoría que amalgama el gobierno de todos, la libertad de todos los hombres, con el principio de autoridad encarnado en unos cuantos, con el gobierno efectivo de unos pocos, esencialmente llamada a fracasar, forzadamente, y a sangrar en acciones por un retorno al autoritarismo más opresor, trazel cual no puede venir más que la reacción liberal, en todo la amplia extensión de la palabra, y la cuestionante abolición de todo concepto de gobierno.

Ensayo desgraciado de un hermanamiento de dos principios antagónicos —autoridad y libertad— su fin es inevitable.

En realidad es el período actual, período de transición, en el que intenta consolidarse el viejo sistema autoritario por sobre las concepciones filosóficas de libertad e igualdad de los encyclopédieas del siglo XVIII.

Abriría por la democracia la puerta del gobierno, a los apetitos de mando de todos los ambiciosos, las revueltas, los motines, las guerras civiles, todo género de asesanzas e intrigas, han ido marcando el período de existencia del liberalismo, de trágica manera.

Poco contrarrestar esos trastornos, esa inquietud, ese desbarajuste, esa sangría suelta, en unos pueblos se tiene, a restaurar, la autorcracia en todos sus paroxismos, en tanto que en otros se producen desmandos de la clase dirigente, dejando sin sustento la carátula democrática; informe careta tras la cual funciona el autoritarismo, más envilecedor.

Los países en que el régimen democrático es más reciente, las luchas de los políticos son más virulentas y los amagos de retorno al autoritarismo más temibles. Ejemplo: Portugal y Brasil.

En los que la democracia ha realizado más caídas a los embates del absolutismo, su transformación ha sido tan grande, que ya no cabe esperar el retroceso de los desalojados por ella, porque de hecho sigue el sistema anterior, tras unas cuantas fórmulas, sin eficacia; tras ciertas apariencias democráticas. Ejemplo: Francia, la Argentina, etc.

El poder del gobierno se ha robustecido en todas partes con la fuerza militar, en tal modo, que no son ya fáciles las revueltas. Y es mucha la campana de aspecto, convirtiéndose de sangrienta en lucha de intrigas, de asesanzas, de inmortalidades de toda especie.

Los fieros e irreconciliables adversarios de ayer, son hoy enemigos ocasionalmente a ratos y amigos y aliados por momentos.

La campaña es electoral en primer término. Y tan pronto votan los de la derecha con los de la izquierda en contra de los del centro, como estos unidos con cualquiera de los otros grupos, en contra del resultado. Los nombres vienen pasando de una a otra agrupación a la contraria, con facilidad sorprendente, encorriendo para ello siempre fáciles pretextos en la sonora palabra de libertad o en el mentido bienestar económico del pueblo. Y lo que buscan, es tan sólo ubicarse en el poder.

En las contiendas electorales, han hecho que surjan en la legislación las leyes obreras. La fuerza electoral reside en su pequeña parte en los trabajadores, y de ahí la necesidad de sujetar su voto, como antes para las revueltas armadas se solicitaba su concurso embargándolos con encubrimientos de libertad, del gobierno del pueblo por el pueblo, de la pureza democrática, de la verdad del sufragio. A las naciones en que la fuerza numérica resiste en los campos, se formulan con preferencia leyes agrarias, siempre con la mira de tener caballos para llegar a satisfacer el sensualismo del mundo.

Del amor libre

...Estamos de acuerdo en que la unión normal debe ser tan libre, espontánea e interpersonal que nadie debiera conocerla. Es cuando solo de los participantes. Además, estas formas de unión varían naturalmente según los individuos, sus pasiones y sus conveniencias.

Que sea un minuto, un día, un mes de ensayo; que sea por capricho, por firmeza, por variedad o perpetuidad, eso a nadie importa. Cada ser humano; cada pareja amorosa debe sermos sagrada en su deseo, con la sola condición de que la voluntad de los conyuges esté de acuerdo absoluto. A este efecto, no establezco diferencia entre el mundo animal y este otro mundo, igualmente animal, que es la humanidad.

Pero, si yo me guardo bien de juzgar a los individuos, puedo constatar que existen formas de unión más o

más elevadas. Evidentemente, la forma superior es la que comprende a la vez la pasión mutua, la ferviente amistad, la estimación perfecta y la conciencia de amor procedente de la transformación común, de la renuncia de uno por otro hasta el fin de su vida. Esta unión, alcanzada por tan pequeño número de individuos, ¿no es más el ideal, y la primera expresión de amor no lo contiene en germinación? Si la promesa individual que se hace entre amantes no se realiza —y hay muchas probabilidades de que así sea— la unión de la vida queda desechar.

(De una carta inédita de Elisa Hoces).

En la prensa del día 16 hemos leído telegramas en que el Director general de prisión desmiente las noticias póstumas publicadas respecto a la forma en que está recibido en el penal de Santofiz Rafael Sancho Alegre.

Los datos que publicamos en el número anterior nos fueron enviados desde el

mismo penal, a igual origen tiene el artículo que a continuación publicamos.

Resumimos la verdad de los testigos presenciales: ante la verdad oficial y preventiva, cuánto tiempo puede durar la vida de un hombre, encerrado en tales condiciones que compone el oficio de Albergue.

Dice así el artículo:

SACERDOTES SOBRE SEMILLAS

El día 4 del corriente llegó Sancho Alegre al penal de Santofiz, a cumplir la condena que le fue impuesta por haber atentado contra la vida del sacerdote.

Condenado a la pena de muerte por el Tribunal Supremo fué indultado por el rey, cuyo acto valió a éste grandes demostraciones de simpatía pero al indultarse de aquella pena se le ha condenado a otra más severa.

Sancho Alegre, desde que ingresó en este penal, quedó condenado a morir paulatinamente emparedado, para lo cual se le ha exiliado en una tumba de este cementerio llamado penal, tumba de suelo trinchado y cuyas paredes chorrean agua, y su dimensión es de trece palmas de largo por ocho de ancho.

Bien puede afirmarse que Sancho Alegre escapó de las manos del verdugo para caer en las de la fiera bestia de carne humana. El enterrador de "La Siberia", encargado ahora del cementerio de Santofiz, le espera de un día a otro.

Y yo pregunto: para qué indultar a un reo de la última pena para condenarle a otra mucho más severa? ¡No es doloroso, señor Romañán, salvar la vida para después emparedarlo y que muera rabioso?

Casi hubiera sido mejor que con Sancho Alegre se hubiera cumplido la sentencia del Tribunal Supremo, pues sus sufrimientos ya habrían terminado.

Si, según dicen, el indulto fué debido a un acto de clemencia, no se compagina ésta con recluirlo en una celda en que por sus condiciones higiénicas ha de ocasionarle la muerte prematuramente.

El recuerdo de Artal se nos viene constantemente a la memoria desde que Sancho Alegre ha sido destinado a tan inmunda celda.

Los discípulos de Ferrer

Vivimos en un mundo en que la pasión torpe ciega la razón y maloca los más generosos insultos, culpa de una educación desquiciada, errónea y partidista.

Ejemplo vivo de esta afirmación pesimista, es la campaña que contra Ferrer y su "Escuela Moderna", abogada casi al nacer por la teocracia, comprendiendo la praxis clerical belga, y secundando otros periódicos, bajo el título de un "Devoto de San Ferrer", tomando pie de las malandanzas y de los actos delictuosos cometidos por un tal Sánchez, que se introdujo de golpe y porrazo en el campo racionalista, como pudo haberse introducido, allí sin escalamiento y sin fractura, pues estaba en su propia casa, en la productiva villa de los devotos de Ignacio de Loyola.

La historia y hechos de ese Sánchez es de todos vosotros conocida.

Es la historia de la libertad; la mentira de la soberanía popular; la mentira de la igualdad de derecho, de esa igualdad que no parece ser un obstáculo a la desigualdad de las posiciones social y económica que a diario desequilibran la igualdad ante la ley, es lo único que nos ha dejado, el liberalismo de la democracia...

La mentira de la libertad; la mentira de la soberanía popular; la mentira de la igualdad de derecho, de esa igualdad que no parece ser un obstáculo a la desigualdad de las posiciones social y económica que a diario desequilibran la igualdad ante la ley, es lo único que nos ha dejado, el liberalismo de la democracia...

Es preciso romper el espejismo de la libertad. Es necesario abandonar la distancia que existe entre los analfabetos terminados en libertad y gobierno. Es preciso divulgar hasta el cansancio la verdad de que en donde existe la autoridad no puede haber libertad y de que para el funcionamiento integral del hombre es imprescindible la vida sin gobierno; en Anarquía.

Esa es nuestra obra. El fracaso del liberalismo de los demócratas la impone, como ante el éxito de los más empoderados autoritarios.

Frente al gobierno; frente a toda forma de gobierno: la Anarquía.

menos elevadas. Evidentemente, la forma superior es la que comprende a la vez la pasión mutua, la ferviente amistad, la estimación perfecta y la conciencia de amor procedente de la transformación común, de la renuncia de uno por otro hasta el fin de su vida. Esta unión, alcanzada por tan pequeño número de individuos, ¿no es más el ideal, y la primera expresión de amor no lo contiene en germinación?

Si la promesa individual que se hace entre amantes no se realiza —y hay muchas probabilidades de que así sea— la unión de la vida queda desechar.

(De una carta inédita de Elisa Hoces).

En la prensa del día 16 hemos leído telegramas en que el Director general de prisión desmiente las noticias póstumas publicadas respecto a la forma en que está recibido en el penal de Santofiz Rafael Sancho Alegre.

Los datos que publicamos en el número anterior nos fueron enviados desde el

mismo penal, a igual origen tiene el artículo que a continuación publicamos.

Resumimos la verdad de los testigos presenciales: ante la verdad oficial y preventiva, cuánto tiempo puede durar la vida de un hombre, encerrado en tales condiciones que compone el oficio de Albergue.

Dice así el artículo:

SACERDOTES SOBRE SEMILLAS

Sancho Alegre emparedado

El día 4 del corriente llegó Sancho

Alegre al penal de Santofiz, a cumplir

la condena que le fue impuesta por

haber atentado contra la vida del sacer-

dote.

Condenado a la pena de muerte por

el Tribunal Supremo fué indultado por

el rey, cuyo acto valió a éste grandes

demostraciones de simpatía pero al

indultarse de aquella pena se le ha

condenado a otra más severa.

Sancho Alegre, desde que ingresó en

este penal, quedó condenado a morir

paulatinamente emparedado, para lo

cuál se le ha exiliado en una tumba

de este cementerio llamado penal,

tumba de suelo trinchado y cuyas

paredes chorrean agua, y su dimensión

es de trece palmas de largo por ocho de

ancho.

Bien puede afirmarse que Sancho

Alegre escapó de las manos del verdugo

para caer en las de la fiera bestia

de carne humana.

El enterrador de "La Siberia", encargado ahora

del cementerio de Santofiz, le espera

de un día a otro.

Condenado a la pena de muerte por

el Tribunal Supremo fué indultado por

el rey, cuyo acto valió a éste grandes

demostraciones de simpatía pero al

indultarse de aquella pena se le ha

condenado a otra más severa.

Sancho Alegre, desde que ingresó en

este penal, quedó condenado a morir

paulatinamente emparedado, para lo

cuál se le ha exiliado en una tumba

de este cementerio llamado penal,

tumba de suelo trinchado y cuyas

paredes chorrean agua, y su dimensión

es de trece palmas de largo por ocho de

ancho.

Bien puede afirmarse que Sancho

Alegre escapó de las manos del verdugo

para caer en las de la fiera bestia

de carne humana.

El enterrador de "La Siberia", encargado ahora

del cementerio de Santofiz, le espera

de un día a otro.

Condenado a la pena de muerte por

el Tribunal Supremo fué indultado por

el rey, cuyo acto valió a éste grandes

demostraciones de simpatía pero al

indultarse de aquella pena se le ha

condenado a otra más severa.

Sancho Alegre, desde que ingresó en

este penal, quedó condenado a morir

paulatinamente emparedado, para lo

cuál se le ha exiliado en una tumba

de este cementerio llamado penal,

tumba de suelo trinchado y cuyas

paredes chorrean agua, y su dimensión

es de trece palmas de largo por ocho de

ancho.

Bien puede afirmarse que Sancho

Alegre escapó de las manos del verdugo

para caer en las de la fiera bestia

de carne humana.

El enterrador de "La Siberia", encargado ahora

del cementerio de Santofiz, le espera

de un día a otro.